

SESIONES ORDINARIAS

2011

ORDEN DEL DÍA N° 2788

COMISIONES DE INDUSTRIA,
DE AGRICULTURA Y GANADERIA
Y DE ECONOMÍAS Y DESARROLLO REGIONAL

Impreso el día 27 de octubre de 2011

Término del artículo 113: 7 de noviembre de 2011

SUMARIO: **Feria Internacional de la Alimentación Rosario (FIAR)**, desarrollada desde el año 1998, en la ciudad de Rosario, provincia de Santa Fe. Declaración de interés nacional. **Ciciliani, Peralta, Videla, Milman, Recalde, Martínez (J. C.), Barrios, Álvarez (J. M.) y Cuccovillo.** (1.219-D.-2011.)

– Pablo E. Orsolini. – Sergio H. Pansa.
– Ariel O. E. Pasini. – Raúl A. Rivara. –
Héctor D. Tomás. – Juan P. Tunessi. – Alex
R. Ziegler.

PROYECTO DE LEY

Dictamen de las comisiones

Honorable Cámara:

Las comisiones de Industria, de Agricultura y Ganadería y de Economías y Desarrollo Regional han considerado el proyecto de ley de las señoras diputadas Ciciliani y Videla y de los señores diputados Peralta, Milman, Recalde, Martínez (J. C.), Barrios, Álvarez (J. M.) y Cuccovillo sobre la Feria Internacional de la Alimentación Rosario –FIAR– y su declaración de interés nacional; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconsejan su sanción.

Sala de las comisiones, 12 de octubre de 2011.

Daniel Germano. – Juan F. Casañas. – Ricardo A. Mansur. – Alfredo C. Dato. – Rubén D. Sciutto. – Carlos Urlich. – Lisandro A. Viale. – Susana E. Díaz. – Carlos M. Comi. – Marta B. Quintero. – Hilma L. Ré. – Verónica C. Benas. – Gumersindo F. Alonso. – Jorge M. Álvarez. – José A. Arbo. – Celia I. Arena. – Lucio B. Aspiazu. – Mario L. Barbieri. – Daniel A. Brue. – Patricia Bullrich. – Jorge O. Chemes. – Alicia M. Ciciliani. – Luis F. J. Cigogna. – Eduardo R. Costa. – María G. de la Rosa. – Mario R. Fiad. – Ulises U. J. Forte. – José A. Herrera. – Susana R. García. – Gladys E. González. – Christian A. Gribaudo. – Roberto M. Mouillerón.

El Senado y Cámara de Diputados, ...

Artículo 1° – Declárase de interés nacional la Feria Internacional de la Alimentación Rosario (FIAR), que se desarrolla en forma ininterrumpida desde el año 1998 en la ciudad de Rosario, provincia de Santa Fe, evento de significativa importancia para exhibir tecnología, procesos y equipamiento innovadores, promover el intercambio comercial en el rubro y fortalecer el perfil agroalimentario de Rosario, su región y la Argentina toda.

Art. 2° – Comuníquese al Poder Ejecutivo.

Alicia M. Ciciliani. – Jorge M. Álvarez. – Miguel Á. Barrios. – Ricardo O. Cuccovillo. – Julio C. Martínez. – Gerardo F. Milman. – Fabián F. Peralta. – Héctor P. Recalde. – Nora E. Videla.

INFORME

Honorable Cámara:

Las comisiones de Industria, de Agricultura y Ganadería y de Economías y Desarrollo Regional han considerado el proyecto de ley de las señoras diputadas Ciciliani y Videla y de los señores diputados Peralta, Milman, Recalde, Martínez (J. C.), Barrios, Álvarez (J. M.) y Cuccovillo, creen innecesario abundar en más detalles que los expuestos en los fundamentos

que lo acompañan, por lo que los hacen suyos y así lo expresan.

Daniel Germano.

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Del 20 al 23 de abril de 2011 se celebrará la VII edición de la Feria Internacional de la Alimentación Rosario (FIAR) organizada por la Secretaría de Producción y Desarrollo Local de la Municipalidad de Rosario y la Asociación Empresaria de Rosario. Es una iniciativa originada por la Municipalidad de Rosario que brinda apoyo institucional y económico, mientras que la Asociación Empresaria de Rosario (AER) se encargó de la comercialización y coordinación del evento, dadas la experiencia y la competencia para la tarea.

La AER comenzó en 1935 con el nombre de Asociación de Comerciantes Minoristas de Rosario. Actualmente, integra a 65 cámaras que representan a más de 8.000 empresas que provienen de diversas actividades del comercio, la industria y los servicios. Además, la entidad ha estado en contacto directo con los grupos sociales y las organizaciones, por ejemplo barriales, que trabajan a diario por resolver los problemas de los ciudadanos. Del mismo modo, ha puesto en funcionamiento mecanismos de representación y colaboración para el encuentro de soluciones, así como también su estructura institucional al servicio de la capacitación. Por dichos motivos ha sido reconocida internacionalmente con una certificación de “responsabilidad social empresaria y organizacional”.

La Secretaría de Producción y Desarrollo Local de la Municipalidad de Rosario tiene como misión la promoción y el fortalecimiento de un proyecto de desarrollo que procura mejorar la calidad del entorno y potenciar los atractivos económicos consolidando la región Rosario como una de las áreas económicas más importantes del país. Sus objetivos son:

- Articular la densa red institucional de la región para generar un entorno organizativo que no duplique esfuerzos, potencie sus recursos y favorezca la competitividad territorial.
- Proyectar las características y desafíos del sistema productivo territorial y su entorno, para fundamentar la toma de decisiones, anticipar tendencias y generar las capacidades humanas y materiales necesarias.
- Promover el espíritu emprendedor, los criterios asociativos, la vinculación entre conocimiento y producción, las cadenas de valor productivas, la gestión eficaz y la facilitación de tareas, el empleo digno y estable y el respeto por el medio ambiente.

Dada la relevancia de FIAR, la Municipalidad de Rosario y el gobierno de la provincia de Santa Fe impulsaron la creación de un predio permanente para

su desarrollo, previsto en el plan de reconversión del puerto, con el fin de brindar un espacio de difusión y comercialización.

FIAR ofrece un escenario de primera calidad para diversas marcas, el intercambio de experiencias y el ingreso a nuevos mercados, promoviendo las nuevas tendencias de la industria, el comercio y el consumo. Está dirigida a directivos y ejecutivos de empresas, representantes de instituciones públicas y privadas, operadores de la distribución y el comercio, autoridades nacionales e internacionales vinculadas al sector y estudiantes.

Desde 1998, y con frecuencia bianual, constituye un encuentro innovador para la industria alimentaria. Representa a la totalidad de la oferta alimentaria a través de un mapa ferial que abarca productos e insumos, tecnología y equipamiento, *packaging* y servicios en general. Para ello, exhibe una oferta global a gran escala, con la participación y exposición de productores, importadores, representantes de equipos, procesos y tecnología, insumos y servicios, y organismos oficiales, de mercados nacionales e internacionales de América, Asia y Europa.

En sus seis ediciones (1998, 2000, 2003, 2005, 2007 y 2009) participaron expositores nacionales y extranjeros, recibiendo participantes de Brasil, Uruguay, Paraguay, Chile, Bolivia, Perú, Italia, España, Panamá, México, Alemania y los Estados Unidos, entre otros.

A través de los años queda manifiesto el crecimiento de FIAR:

- 1998: se realizó en el predio del Patio de la Madera, ocupando 1.500 m² con 92 expositores.
- 2000: se amplió con carpas el predio llegando a 4.500 m² con 150 expositores.
- 2003: se traslada a la Sociedad Rural de Rosario por falta de espacio demandado, cubriendo 12.000 m² con 250 expositores.
- 2005: se ocupa al máximo el predio de La Rural agregando más carpas, con 18.000 m² y 348 expositores.
- 2007: sin posibilidades de expansión se desarrolla en la misma superficie con 340 expositores, menor cantidad en comparación a la edición anterior ya que las empresas comenzaron a comprar más espacios.
- 2009: se realizó en el salón Metropolitano, superficie de 24.000 m² cubiertos, con 520 expositores y 60.000 asistentes. Presentó un área de capacitación, foro y debate, así como también la Ronda Internacional de Negocios de Tecnología Alimentaria, Alimentos y Bebidas con la colaboración de Fundación Exportar. Se efectivizaron 500 entrevistas de las que participaron 30 compradores extranjeros de 12 países y más de 200 empresas locales y regionales, cerrando exitosas operaciones comerciales.

El evento en sí mismo genera actividad económica genuina en otros rubros como el de la hotelería y gastronomía, arquitectos, decoradores, electricistas, pintores, y toda la gama de servicio ferial.

En la edición del 2011, FIAR presentará múltiples propuestas que permitirán acompañar la megamuestra con ámbitos de debate, información y negocios tales como los salones temáticos; espacios focalizados que atenderán en forma individualizada las particularidades de cada sector, orientándolo hacia el comprador más especializado. Entre ellos, podemos mencionar a ExpoAmeriCarne (industria frigorífica), Vinal Terra (rubro vitivinícola), ExpoPanificados (oferta en panificación), TecnoLac (producción láctea), Innova (sector de innovación en materia de productos y tecnología), Salón Gourmet (espacio de escuelas de cocina), Congelados y Orgánicos. La Ronda de Negocios constituirá el ámbito ideal para establecer citas entre productores y compradores nacionales e internacionales, facilitando la concreción de transacciones, alianzas e intercambios comerciales, financieros y tecnológicos. Además, habrá un foro de debate e información de la industria de la alimentación, atendiendo problemáticas fundamentales para el desarrollo de la región, abordando la producción de alimentos y la investigación aplicada a la tecnología.

FIAR 2011 contará con:

- 600 *stands*.
- 20 islas.
- 95 % de la capacidad reservada y/o vendida.
- 24.000 metros de exposición.
- Más de 20 compradores internacionales.
- 400 empresas expositoras.
- 50.000 visitantes.

La novedad de esta edición será el salón de panificación que ocupará una superficie exclusiva de más

de 400 m² para la capacitación y exhibición de los productos, panes, pastelería, confitería, etcétera. Se expondrán todas las instancias de la cadena productiva, desde la materia prima hasta el producto terminado y listo para la degustación. En tanto, habrá un área especial para pizzas.

Asimismo, se realizará un encuentro con los directivos del sector gremial y el sindicato de pasteleros, se dictarán clases de producción con especialistas y charlas. Habrá transportes disponibles para aquellos panaderos de la región que quieran visitar la feria y concurrir a las capacitaciones.

En este sentido, FIAR se ha convertido en un evento central para exhibir la innovación en tecnología, procesos y equipamiento del sector agroindustrial nacional, por lo que consideramos fundamental apoyar este tipo de iniciativas que contribuyen con el desarrollo de nuestro país.

Rosario es considerada el polo agroalimentario más importante de América del Sur, la ciudad eje del corredor bioceánico y enclave científico tecnológico de la región. A su vez, la región se constituye como el primer centro agroindustrial del país por amplio liderazgo en exportaciones del rubro y por presencia de empresas productoras de alimentos, equipamiento gastronómico y maquinaria agrícola.

Por los motivos expuestos, solicito el acompañamiento del presente proyecto de ley.

*Alicia M. Ciciliani. – Jorge M. Álvarez.
– Miguel Á. Barrios. – Ricardo O.
Cuccovillo. – Julio C. Martínez. – Gerardo
F. Milman. – Fabián F. Peralta. – Héctor
P. Recalde. – Nora E. Videla.*